
一　　般　　質　　問　　順　　序

令 和 7 年 第 1 回 定 例 会

順序 会 派 質 問 者 質 問 日

１ 市 民 交 流 ク ラ ブ ３番 江 川 い つ み 議 員

２ 令 和 議 員 会 ４番 海 鉾 則 秀 議 員

３ み ず ほ 議 員 会 １３番 松 山 教 宗 議 員

４ 無 会 派 １番 永 森 峰 生 議 員

５ 令 和 議 員 会 １０番 森 明 人 議 員

６ み ず ほ 議 員 会 ５番 古 賀 崇 之 議 員

７ 市 民 交 流 ク ラ ブ ９番 山 上 他 美 夫 議 員

８ 無 会 派 ６番 吉 岡 建 二 郎 議 員

９ 令 和 議 員 会 １１番 川 上 美 樹 議 員

１０ 市 民 交 流 ク ラ ブ ８番 齋 藤 久 美 夫 議 員

１１ 無 会 派 ２番 伊 原 潤 司 議 員

１２ 令 和 議 員 会 １２番 楠 徹 也 議 員

１３ 無 会 派 ７番 本 郷 幸 治 議 員

3月10日

3月7日
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質問順序 １ 番

質 問 要 旨
３番 江 川 いつみ 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 女性が活躍し正しく評価されるまちづくりについて

（１）男女共同参画社会基本法に係る施策について

① 美唄市男女共同参画計画の推進状況について

（２）女性活躍推進法に係る施策について

① 特定事業主行動計画の推進状況について

② 女性の活躍に関する情報公表について

（３）20代 30代の若年女性との対話について

① 地域創生との関わりについて

（４）会計年度任用職員の処遇について

① 安心して美唄市で働き続けられるための施策について

市 長
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質問順序 ２ 番

質 問 要 旨
４番 海 鉾 則 秀 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 市政執行方針について

（１） 地域活性化起業人について

① 企業派遣型地域活性化起業人について

② 副業型地域活性化起業人について

２ 福祉行政について

（１）地域福祉について

① 集落支援員について

② 地域コミュニティについて

市 長

市 長
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質問順序 ３ 番

質 問 要 旨
１３番 松 山 教 宗 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 行財政運営について

（１）令和6年度の一般会計決算見込みについて

（２）今後の財政見通しについて

２ 旧美唄工業高校跡地の活用について

（１）今年度の議論経過、スケジュール等、今後の進め方について

３ 地域公共交通について

（１）「のるーと美唄」実証運行の実施状況について

市 長

市 長

市 長
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質問順序 ４ 番

質 問 要 旨
１番 永 森 峰 生 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 行財政運営について

（１）財政調整基金の取り崩しについて

① 令和6年度の決算見込みについて

② 基金を処分しなければならない要因・経過について

③ 本市の財政状況への市長の認識について

（２）財政計画の作成について

２ 子ども行政について

（１）子どもの権利条例の制定について

① これまで議論してきた中での、課題・議論経過について

② これらを踏まえた市長の見解について

３ 地域情報化について

（１）行政ＤＸ推進事業・地域社会ＤＸ推進事業について

① 「書かないワンストップ窓口」「自治体スーパーアプリ」と

は、どのようなものなのか

② 市民の生活がどのように改善され、住みやすいまちづくりに

つながるのか

４ 市政執行方針について

（１）農商工連携について

① アンテナショップＰｉＰａの市としての位置づけと今後の

考え方と関わり方について

市 長

市 長

市 長

市 長
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質問順序 ５ 番

質 問 要 旨
１０番 森 明 人 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 子ども行政について

（１）「こども基本法」について

① 「こども基本法」とは何か伺う

② 「こども基本法」に基づく、こども施策の策定等に関するこ

どもの意見反映について伺う

２ 教育行政について

（１）「部活動の地域移行」について

① 進捗状況について

市 長

教 育 長
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質問順序 ６ 番

質 問 要 旨
５番 古 賀 崇 之 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 農業行政について

（１）水田活用の直接支払交付金について

（２）地産地消について

（３）担い手育成対策について

市 長
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質問順序 ７ 番

質 問 要 旨
９番 山 上 他美夫 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 公共交通行政について

（１）ＡＩデマンドバス「のるーと美唄」について

① 登録者数と延べ利用者数、また、ＬＩＮＥアプリや、スマー

トフォンアプリ及び予約専用電話毎の利用割合について

② 高齢者からのアプリ登録などについての問合せの有無につ

いて

（２）市政執行方針で今後の市内の公共交通体系の検討を進めるとさ

れているが、いつ頃を目途としているのか

市 長



- 8 -

質問順序 ８ 番

質 問 要 旨
６番 吉 岡 建二郎 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 市政執行方針について

（１）観光・交流について

① インバウンドの受入体制について

（２）地域情報化について

① 誰一人取り残されず全ての人がデジタル化のメリットを享

受することについて

（３）都市基盤整備について

① 旧美唄工業高校跡地の市営住宅建設等について

２ 令和６年度水質検査について

（１）検査結果について

① 特にＰＦＯＳ、ＰＦＯＡの数値について

（２）検査内容と来年度以降について

① 具体的な検査内容について

② 来年度以降継続してＰＦＯＳ、ＰＦＯＡの検査を行うのか

３ 教育行政執行方針について

（１）社会教育施設の充実について

① 公民館・市民会館の適切な維持管理について

市 長

市 長

教 育 長
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質問順序 ９ 番

質 問 要 旨
１１番 川 上 美 樹 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 防災行政について

（１）デジタル同報系防災行政無線の整備について

① どのような防災無線なのか

② 以前から検討していた情報伝達手段としてＦＭラジオ局が

あったがどのような点が異なるのか

（２）地域防災体制について

２ 教育行政について

（１）通級指導教室について

① 発達支援を必要としている児童生徒の現状と課題について

② 通級指導教室の果たす役割について

市 長

教 育 長
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質問順序 １０ 番

質 問 要 旨
８番 齋 藤 久美夫 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

１ 内部通報制度について

（１）内部通報制度に適切に対応するための体制整備について

① 公益通報対応業務の従事者について

② 通報窓口の設定について

③ 通報者の保護体制について

（２）内部規定（条例を含む）について

① 内部規定等の整備・運用状況について

（３）内部通報制度の実績と課題について

（４）内部通報制度はどうあるべきか

市 長
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質問順序 １１ 番

質 問 要 旨
２番 伊 原 潤 司 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

1 ＡＩデマンドバス「のるーと美唄」の実証実験について

（１）実験期間の延長が繰り返されているようだが、いつまで実験と

いう期間をするお考えか。どんな結果を求めての実証なのか。現

時点で何が得られているのか

２ 学校給食への国費投入について

（１）令和8年度から小学校分に対する実施が国政の与野党で合意さ

れたが、無償化を先行実施してきた当市としての、そうした場合

の対応については１年前から提言をしている。実施に当たっての

対応計画は進んでいるのか

市 長

教 育 長
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質問順序 １２ 番

質 問 要 旨
１２番 楠 徹 也 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

1 交通行政について

（１）ＡＩデマンドバス「のるーと美唄」について

① 実証期間中の成果や課題について

② 本稼働に当たっての運行エリア拡充の計画について

２ 保健福祉行政について

（１）恵風園及び恵祥園の存続について

① 建替え等基本構想策定市民検討委員会の結果について

② 建替え等基本構想への提言に対する市長の考えについて

市 長

市 長
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質問順序 １３ 番

質 問 要 旨
７番 本 郷 幸 治 議 員

事 項
答 弁 を

求 め る 者

1 市政執行方針について

（１）「むすび」で述べられた箇所の確認について

２ 市民との協働のまちづくりについて

（１）旧美唄工業高校跡地の活用について

① 旧美唄工業高校跡地の活用に向けた基本計画において、今年

度庁内検討委員会を設置したが、そこでの協議内容と結論につ

いて

② 令和5年度に策定した基本構想との相違点について

③ 庁内検討委員会でまとめた内容と令和5年度に策定した市民

検討委員会を柱とする基本構想とのすりあわせ・調整・市民理

解をどのように進めていくのか

３ 環境行政について

（１）宮島沼について

① 宮島沼水鳥・湿地センターと国土交通省北海道開発局岩見沢

河川事務所との植生試験について

② 宮島沼の水質悪化の原因について

③ 令和 7年 2月 18 日に開催した「宮島沼水鳥・湿地センター

運営協議会」での、令和7年度事業計画の主な内容について

市 長

市 長

市 長


